
Batalhão do Corpo de Bombeiro tem 
novo comandante e celebra 58 anos 
em Montes Claros
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Estão abertas as inscrições para a quarta edi-
ção do Encontro Norte Mineiro de Serviço Social 
(ENMSS), que acontece entre 25 a 27 de abril. O 
evento, que é organizado pela Universidade Esta-
dual de Montes Claros, terá como tema principal 
‘O trabalho de assistentes sociais nas políticas so-
ciais: um debate necessário’. 

Senado volta a analisar 
divulgação obrigatória de 
fila de cirurgias no SUS

Abertas as inscrições 
para encontro regional 
dos assistentes sociais 
na Unimontes
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A A Prefeitura de Pirapora é uma das parceiras 
da Copa de Marcha de Cavalo Mangalarga Mar-
chador, que será realizada neste sábado (2/3) a 
partir das 8 horas, no Parque de Exposições. O 
evento que terá entrada gratuita vai distribuir R$ 
8 mil em prêmios dentre as várias categorias que 
estarão em disputa. 

Contabilizando, neste ano, 16 óbitos notificados 
como suspeitos de terem sido ocasionados por dengue 
e dois confirmados em Bocaiuva, nessa sexta-feira (1º), 
durante reunião da Comissão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS), a SRS reforçou com 
os gestores a necessidade de intensificação das ações 
de combate à proliferação de focos do mosquito Aedes 
aegypti. 

Apoiada pela Prefeitura de Pirapora, 2ª Copa de 
Marcha Mangalarga será no sábado (2/3)

SRS reforça a necessidade de intensificar 
as ações contra o Aedes no Norte de Minas

Codevasf realiza leilão do Projeto Hidroagrícola 
Jequitaí; serão investido R$ 1,5 bilhão
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O Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais (CBMMG) realizou nessa quinta-feira (29), a solenidade de passagem de comando 
e comemorou o 58º aniversário do 7º Batalhão de Bombeiros Militar, no auditório da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), em 
Montes Claros. A solenidade foi presidida pelo comandante-geral do CBMMG, coronel Erlon Dias do Nascimento Botelho e contou 
com a presença de diversas autoridades civis e militares.

PC captura suspeito de 
abusar de criança em Rio 
Pardo de Minas

JUSTIÇA 9

A Codevasf realizou nesta sexta-feira (1º/3), o leilão de concessão do Projeto 
Hidroagrícola Jequitaí, nas instalações da B3, em São Paulo. O projeto consiste na 
implantação de duas barragens de usos múltiplos no rio Jequitaí, na região dos mu-
nicípios de Francisco Dumont, Claro dos Poções e Jequitaí, no Norte de Minas. O 
empreendimento deverá receber investimentos de R$ 1,5 bilhão durante o período 
de concessão.

POLÍTICA 3 E REGIONAL 4

REGIONAL 4

SEGURANÇA PÚBLICA 8

A Prefeitura de Montes Claros, através do Comitê 
da Gestão Colegiada da Escuta Especializada (CG-
CEE), reuniu na sala de multimídia da nova sede da 
Prefeitura, para discutir sobre as ações já implemen-
tadas para alcançar as metas do Resultado Sistêmico 
do Selo Unicef: Prevenção e Respostas às Violências 
Contra Crianças e Adolescentes. 

Prefeitura define ações 
de proteção à criança e ao 
adolescente em situação de 
risco
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EMPRESÁRIO O Brasil e a quarta chance de deixar a 

população mais rica
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Estratégia de folha de pagamento na prática

Qual vida vale mais?

Chegou a vez das falências?

A folha de pagamento é como 
uma utilidade dentro do negócio 
que os funcionários simplesmente 
esperam que funcione. Pode ser 
complicado fazer a folha de paga-
mento acontecer. Pode ser difícil ga-
rantir que todos os dados permane-
çam seguros e a empresa permaneça 
em conformidade com regulamen-
tações cada vez mais rigorosas. No 
entanto, após sete anos, ainda estou 
esperando um telefonema de agra-
decimento por pagar corretamente 
todas as pessoas.

GARANTINDO UMA ÚNICA 
VERSÃO DA VERDADE

Uma plataforma de folha de pa-

gamento escalável e unificada pode 
otimizar os processos de folha de 
pagamento em toda a presença in-
ternacional de uma organização e 
consolidar todos os dados em uma 
única visão consolidada. Isso é 
fundamental, pois pode reduzir os 
custos e erros gerais, melhorando 
a conformidade e a experiência do 
funcionário.

Em vez de depender de uma 
abordagem fragmentada em toda 
a empresa, as organizações devem 
sempre buscar a consolidação. Ao 
garantir uma única versão da ver-
dade, elas serão capazes de tomar 
decisões mais informadas, aumentar 
a segurança, obter flexibilidade ex-
tra para integrar mercados futuros, 

aprimorar a experiência do funcio-
nário e reagir mais rapidamente às 
mudanças nas tendências do setor e 
eventos de mercado.

NÃO CORRA ANTES 
DE PODER ANDAR

As organizações precisam ga-
rantir que sua folha de pagamento 
acompanhe o ritmo implacável das 
mudanças nos negócios modernos. 
Quanto mais tempo permanecerem 
paradas ou unirem soluções existen-
tes de maneira improvisada, maior 
será o risco. Para impulsionar a ino-
vação, a eficiência e o crescimento 
em toda a empresa, as organizações 
devem desenvolver um modelo de 

folha de pagamento unificado, glo-
bal, seguro e resiliente.

Embora muitas empresas com-
preendam isso agora, com muita fre-
quência elas não sabem como imple-
mentar uma estratégia de folha de 
pagamento moderna. Mais do que 
qualquer coisa, meu conselho é não 
correr antes de poder andar. A folha 
de pagamento não pode evoluir de 
simplesmente cobrir o básico, ou 
seja, pagar os funcionários, para o 
nível de impulsionar a estratégia 
se os colaboradores não puderem 
contar com a recepção de contra-
cheques precisos, ou se os gerentes 
não puderem acessar os dados e re-
latórios de que precisam de maneira 
rápida e fácil.

O último pronunciamento do 
atual Presidente da República expõe 
o pensamento de boa parte da nação 
brasileira, quiçá, mundial: há “geno-
cídio coordenado em massa” no con-
tra-ataque do Estado de Israel à faixa 
de Gaza, e são os fatos concretos que 
demonstram essa máquina de horror, 
não opiniões em tal ou qual sentido 
político. Não há escusa exercível em 
defesa de qualquer liderança de Esta-
do pelo fato de criar uma estratégia 
de desmantelo, perseguição e morte 
à determinada população.

Há uma confusão generalizada - 
alimentada pelo próprio Estado de 
Israel e sua máquina milionária de 
publicidade e informação - em mistu-
rar o conceito de “país” com o con-
ceito de “povo judeu”, multi-citadino 
e espalhado ao redor do globo; bem 
assim, em misturar a aversão ao mas-

sacre em Gaza com antissemitismo 
ou antissionismo.

Israel fez - e ainda faz - sua luta 
para ser reconhecido como um país 
geograficamente estabilizado, e há 
no mínimo uma contradição jurídica 
entre esse desejo e colocar-se alheio à 
jurisdição da ONU, como um Estado 
que merecesse tratamento especial 
para seus equívocos, em razão do 
sofrimento histórico de seu povo, ou 
por fatos anteriores à sua própria pe-
dra fundamental.

Lembremos: Israel foi criado em 
14 de maio de 1948, após o fim da 
Segunda Guerra Mundial, justamente 
com a proposta de se tornar um por-
to seguro de paz e desenvolvimento 
para um povo perseguido. Propôs-se 
como uma página em branco para a 
criação de um novo futuro, mais feliz 

e pacífico.
Hoje é palpável estarmos diante 

do típico caso de “abusado” que se 
torna “abusador”, com Israel sob a 
visão embaçada do primeiro-ministro 
Netanyahu, renitente em ignorar os 
excessos das reações armamentícias 
do Estado que comanda. Reação es-
tatal exacerbada que, frise-se, não é 
unânime nem dentre o próprio povo 
israelense e a nação judaica espalha-
da no mundo.

É importante lembrarmos que a 
morte de 6 milhões de judeus per-
petrada durante a Segunda Guerra 
Mundial foi uma mancha à história 
da Humanidade - absurdo lembrado 
e relembrado com especial constân-
cia pela imprensa e audiovisual nor-
te-americanos. Mas assim também 
foram (e são) as perseguições a inú-
meras populações e grupos étnicos, 
vejamos: durante a Segunda Guerra 

Mundial, estima-se que 10% da popu-
lação polonesa tenha sido igualmente 
exterminada, incluindo quase 10 mi-
lhões de civis e prisioneiros de guerra 
(de diferentes etnias e sob diversas 
justificativas), mortos pelo regime 
nazista.  Durante a década de 70, o 
povo cambojano teve 30% de sua po-
pulação (ou aproximados 3 milhões 
de pessoas) eliminada pelo regime do 
Kmer Vemelho. Durante as primeiras 
décadas do século XX, a população 
armênia sofreu verdadeira limpeza 
étnica pelo Império Otomano, com 
o desaparecimento de cerca de 2 mi-
lhões de vidas civis.

Nas Américas, deu-se a chacina 
e extinção de povos ameríndios 
nativos (estimativas giram em 8 
milhões), seguidas da importação 
por mão-de-obra escravizada de 
milhões de africanos de seus reinos 
originários. Só no Brasil, cometeu-

-se o desterro de 6 milhões de afri-
canos (com estimativas de 1 milhão 
de mortos apenas no transporte 
marítimo) que foram subsequen-
temente escravizados, torturados e 
eliminados durante mais de 4 sécu-
los, apenas no Brasil.

Sofrer pela mão cruel da natu-
reza humana não é primazia de ne-
nhum povo, em nenhum momento 
da história mundial.

Qual o valor de uma vida? Qual 
vida vale mais que outra? Morte é 
morte. Perseguição é perseguição.

O número de mortos em Gaza, 
segundo estimativas da imprensa 
internacional, já conta 40 mil pes-
soas, sendo que quase 2 milhões 
encontram-se sem acesso a água 
potável, comida e remédios. Não 

há como escapar de Gaza, num 
verdadeiro confinamento engen-
drado por Israel. Um campo prisio-
nal a céu aberto, cuja única saída é 
a morte.

Pois bem. Não há senso lógico na 
criação de escusas absolutórias para 
quem perpetra esse tipo de abuso, 
muito menos quando lembramos do 
passado de agressão e perseguição 
que o próprio povo judeu sofreu. 
Concordar com posturas armamen-
tícias que exorbitam a defesa é, sim, 
concordar com a guerra pela domi-
nação, com a morte como instru-
mento de expressão política.

Hoje, infelizmente, Israel se 
considera acima da lei internacio-
nal, ignorando o órgão que lhe 
apoiou a própria criação. Um país 
de verdade deve acreditar na igual-
dade dos seres humanos e saber 
quando jogar o jogo da paz,

Após três anos da importante 
reforma na Lei de Recuperações e 
Falências, o Governo Federal pre-
tende implementar novas mudanças 
no sistema de insolvência empresa-
rial, dessa vez com foco na falência. 
Essa provável atualização deve gerar 
oportunidades interessantes para o 
mercado de ativos estressados.

Segundo dados da Serasa Expe-
rian, com base nos 12 meses anterio-
res a novembro de 2023, os pedidos 
de falência e de recuperação judicial 
cresceram 39% em relação ao mes-
mo período anterior. Somados, eles 
totalizam 2367 pedidos.

De acordo com dados da Asso-
ciação Brasileira de Jurimetria (ABJ), 
somente 6,1% dos créditos são recu-
perados nos processos de falência, 
que duram em média 11 anos. Isso 
faz que os créditos sejam considera-
dos irrecuperáveis pelos seus titula-
res. 

Nesse cenário, por meio do Pro-
jeto de Lei nº 3/2024, o Ministério da 
Fazenda enviou ao Congresso Nacio-
nal um conjunto de alterações com 
o objetivo de dar mais protagonismo 
aos credores no processo de falên-
cia, com destaque para a criação das 
figuras do gestor fiduciário e do pla-

no de falência.
O primeiro, escolhido pelos pró-

prios credores reunidos em assem-
bleia, terá como papel primordial 
gerir a totalidade dos bens arreca-
dados pela massa falida e cumprir à 
risca o plano de falência.

O objetivo é trazer mais efetivi-
dade ao processo, por meio da des-
burocratização de diversas tarefas 
essenciais à liquidação da falência, 
como avaliação dos bens, alienação 
dos ativos e solução do passivo. O 
gestor fiduciário não precisará, por 
exemplo, pedir autorização judicial 
a todo momento para cumprir essas 

atividades, desde que previamente 
estabelecidas no plano de falência. 

Esse, por sua vez, será apresenta-
do pelo gestor ou, na sua ausência, 
pelo administrador judicial e deverá 
trazer um roteiro bem discriminado 
das formas de gestão dos recursos 
da massa, de realização do ativo e 
de pagamento do passivo, além de 
medidas envolvendo contingências 
da massa e eventuais acordos, tudo 
com a devida prestação de contas. 

O plano será acompanhado de 
relações de bens, credores, proces-
sos e estimativa de valores devidos 
em cada classe de beneméritos.

Críticas podem ser levantadas 
em relação aos pontos da reforma, 
como a dispensabilidade da criação 
de um gestor fiduciário, já que suas 
funções são realizadas pelo admi-
nistrador judicial. Além disso, há o 
temor de conceder excessivo poder 
aos maiores credores, em detrimen-
to dos menores.      

Por fim, não há teto para remune-
ração do gestor fiduciário, que      po-
derá ser pago até mesmo conforme 
o sucesso na alienação dos ativos. 
Falências com ativos relevantes ten-
derão a atrair muitos interessados na 
função de gestão.

Mesmo assim, especialistas do 
Ministério da Fazenda acreditam 
que a reforma tem o potencial de 
diminuir pela metade o tempo de 
tramitação das falências e aumentar 
significativamente o índice de recu-
peração dos créditos. 

Adicionalmente, ainda que ne-
nhuma regra da Recuperação Judi-
cial seja alterada, há expectativa de 
que ela também seja beneficiada 
com melhores escolhas pelos cre-
dores, já que, atualmente, muitos 
planos são aprovados em razão da 
baixa perspectiva de pagamento na 
falência.

O Brasil é perseguido por uma sina 
de jogar fora as oportunidades. Sem-
pre ouvimos falar que o Brasil é o país 
do futuro. Um futuro que nunca alcan-
çamos. Vamos relembrar as chances 
perdidas.

Primeira chance: A primeira opor-
tunidade perdida foi no governo de 
J. Kubitschek o plano ‘‘50 anos em 5’’ 
veio a implantação da indústria auto-
mobilística, construção de Brasília a 
ampliação da malha rodoviária, so-
mente falava-se de Brasil gigante, mas 
com os governos seguintes o país foi 
atacado por altas taxas de inflação e 
a chance foi desperdiçada. Na época 
de JK a hiperinflação chegou e então 
recebemos reformas econômicas para 
poder combater a inflação, e perde-
mos a primeira oportunidade que foi 
desperdiçada.

A segunda oportunidade aconteceu 
que no decorrer da história mundial 
apareceu a primeira crise do petróleo 
que trouxe a grande recessão e sem o 
devido ajuste o Brasil perdeu a segun-

da oportunidade de se tornar um país 
rico.

A terceira oportunidade foi a gran-
de chance para o Brasil superar de vez 
a condição de país pobre. A terceira 
chance foi o ônus demográfico que 
existe quando o número de pessoas 
em condições de trabalhar é maior que 
o número de crianças e idosos, essa 
grande chance poderia ser a última, 
já que o mundo não conhece nenhum 
país que conseguiu enriquecer depois 
de envelhecer. No final dos anos 1980 
tivemos duas oportunidades de se tor-
nar um país rico.

Mais uma oportunidade perdida. 
Atualmente já indo para metade do sé-
culo 21, temos uma visão de uma quar-
ta oportunidade. É um grande desafio. 
Pois temos as mentiras do inicio do 
governo. Mas o povo tem a esperança 
que possa acontecer nas próximas dé-
cadas, uma vez que vislumbra-se uma 
quarta chance de o país conseguir ao 
menos deixar a população ultrapas-
sar os US$ 6.000,00 anuais de renda, 

principalmente quando levamos em 
consideração que O Brasil é o quinto 
maior país do mundo em extensão ter-
ritorial. Antes dele estão apenas Rús-
sia, Canadá, Estados Unidos e China. 
O Brasil tem seu território situado em 
uma área tectonicamente estável, com 
a maior rede fluvial do planeta. Brasil 
é o maior país da América do Sul e o 
único da América cuja língua oficial 
é o português. Considerado uma das 
maiores economias, o país apresenta 
enorme biodiversidade.

Devemos estar otimistas, porque o 
próprio FMI, de acordo com publica-
ção no jornal Valor Econômico eleva 
previsão de crescimento do Brasil este 
ano para 1,7%. Segundo o Fundo, a 
melhora na perspectiva econômica 
brasileira pode ser explicada por um 
aquecimento da demanda interna e 
do crescimento acima do esperado 
dos principais parceiros comerciais do 
Brasil.

Vamos torcer.
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“Afinal, Projeto Jequitaí é realidade”, 
comemora Gil Pereira

Senado volta a analisar divulgação 
obrigatória de fila de cirurgias no SUS

Antigo sonho do Norte de Minas trará desenvolvimento e segurança hídrica, com 23,7 mil 
hectares irrigados e 100 mil empregos diretos e indiretos

C
O

D
E

V
A

S
F

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

A
R

T
E

:
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
C

Â
M

A
R

A

Para Gil Pereira a licitação viabilizará a retomada e conclusão das 
obras da barragem no rio Jequitaí

O Projeto Jequitaí provocará impacto social e econômico inédito 
no Norte de Minas, gerando desenvolvimento em alta escala e 

equacionando o problema da falta de água

Hospital da rede pública: estabelecimentos deverão divulgar listas de 
pacientes atualizadas quinzenalmente

O mapa da violência no Brasil

Dia histórico para o Norte de 
Minas! Através do Programa de Par-
cerias de Investimentos (PPI), do 
governo federal, foi realizado nesta 
sexta-feira (1º/3), na Bolsa de Valo-
res (B3), em São Paulo, o leilão de 
concessão do Projeto Hidroagrícola 
de Jequitaí, tendo vencido a pro-
posta de R$ 35 milhões, apresen-
tada pelo Grupo Fortaleza de Santa 
Teresinha – Agricultura e Pecuária.

“Teremos, agora, os recursos 
necessários para retomada e con-
clusão das obras, iniciadas durante 
meu período como secretário de 
Estado da Sedinor-MG, na gestão 
do então governador Antonio Anas-
tasia, a quem dirijo especial agra-
decimento”, declarou o deputado 
Gil Pereira (PSD), ao comemorar 
a boa notícia e destacar “a impor-
tância de se acreditar e persistir em 
um objetivo”. A expectativa total de 

investimentos é de R$ 1,5 bilhão e 
produção de 350 mil toneladas de 
alimentos, principalmente grãos e 
frutas. 

RECONHECIMENTO

Ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira manifestou reco-
nhecimento público ao deputado 
Gil Pereira: “Tem sua vida pública 
conhecida por cada mineiro, por 
sua humildade e generosidade, mas 
sendo também um parlamentar 
muito aguerrido, principalmente 
quando defende os interesses da 
população do Norte de Minas e dos 
vales do Jequitinhonha e do Mucu-
ri”.

E continuou o ministro: “Foi o 
precursor dos principais passos 
para que hoje tenhamos Minas 
Gerais na liderança nacional em 

geração de energias renováveis, 
especialmente a solar fotovoltaica. 
Alegria muito forte em vê-lo, aqui, 
Gil Pereira, pois sei o quanto esta 
concessão do Projeto Jequitaí re-
presenta para você, com a concre-
tização do sonho do povo norte-mi-
neiro, lembrando que os reflexos 
deste empreendimento irão muito 
além da região”, ressaltou Silveira.

AGRADECIMENTOS

“Agradeço, primeiramente, a 
Deus por este momento de alegria. 
Ao ministro Alexandre Silveira, o 
seu empenho e também as gentis 
palavras de reconhecimento ao 
meu trabalho (Projeto Jequitaí e 
energia solar). E ao senador Ro-
drigo Pacheco, parceiro incansável 
nesta luta! Ao secretário de Fundos 
e Instrumentos Financeiros, Edu-

ardo Tavares, que representou o 
ministro da Integração e do Desen-
volvimento Regional, Waldez Góes. 
Além de toda a equipe da Codevasf 
e do Idene-MG, em nome dos seus 
dirigentes, Marcelo Moreira e Car-
los Alexandre, respectivamente”, 
disse Gil Pereira, durante seu pro-
nunciamento, pouco antes de bater 
o martelo na sessão da B3.

CELERIDADE

“Parabenizo a família Geo! Dese-
jo sucesso ao empreendimento, na 
pessoa do diretor Frederico Cam-
pos. Vamos cobrar celeridade para 
que os esperados resultados che-
guem o quanto antes: geração de 
empregos, renda, energia elétrica, 
piscicultura, turismo e abastecimen-
to de água. Viva Jequitaí! Viva Minas 
Gerais! Viva o Brasil!”, exclamou o 

deputado Gil Pereira, que preside, 
na Assembleia Legislativa de MG, a 
Comissão de Minas e Energia. 

CONCESSÃO

Com dois barramentos (para 
armazenamento de 500 milhões de 
metros cúbicos de água e suprimen-
to de canais de irrigação), o Projeto 
Jequitaí possibilitará segurança hí-
drica a 19 municípios da região.

A concessão do projeto está sen-
do realizada pela Codevasf, em par-
ceria com o Ministério da Integra-
ção e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) e a Secretaria Especial para 
o Programa de Parcerias de Investi-
mentos (PPI), da Casa Civil.

Entre as suas principais finalida-
des, destacam-se: o abastecimento 
humano; a agricultura irrigada; a re-
gularização de vazões e o controle 

de cheias; a piscicultura; o turismo; 
e o potencial de geração de energia 
elétrica.

DEMANDA HISTÓRICA

Demanda histórica da popula-
ção norte-mineira, o convênio para 
sua implantação foi celebrado no 
dia 12/5/2011, com o Ministério da 
Integração Nacional, durante a ges-
tão do deputado Gil Pereira como 
secretário de Estado da Sedinor-
-MG, quando também foram inicia-
das as obras (7/2/2013).

Faz parte do Programa de Revita-
lização da Bacia Hidrográfica do Rio 
São Francisco. Pertencente à bacia, 
garantirá o lançamento de 34 m³/s 
de água no rio, volume superior ao 
que foi necessário à transposição: 
26 m³/s. (Carlos Humberto)

Retornou para nova análise 
dos senadores um substitutivo da 
Câmara a um projeto de lei do Se-
nado (PL 418/2024 — Substitutivo 
CD) que obriga a publicação na 
internet da fila de cirurgias eletivas 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 
Originalmente apresentada pelo ex-
-senador Reguffe, a proposta busca 
dar maior transparência e acesso à 
informação para os pacientes que 
necessitam, por exemplo, de um 
transplante. O texto está na Co-
missão de Assuntos Sociais (CAS) e 
aguarda parecer do relator, senador 
Styvenson Valentim (Podemos-RN). 

O projeto prevê que os órgãos 
gestores do SUS em todas as esferas 
de governo serão responsáveis por 
publicar em seus sites oficiais na in-
ternet as listas de pessoas que serão 
submetidos a cirurgias, bem como 
os resultados dos exames comple-
mentares feitos. Essas informações 
estarão acessíveis aos gestores, pro-
fissionais de saúde e aos próprios 
pacientes ou seus responsáveis le-

gais. O texto inclui medidas para 
proteger a privacidade dos dados 
dos pacientes, conforme a Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais. 

O relator do texto na Câmara, 
deputado Ruy Carneiro (Podemos-
-PB), acatou três emendas de Ple-
nário, para que os resultados dos 
exames complementares também 
sejam fornecidos em meio físico, 
quando solicitados; para que haja 
publicação dos diagnósticos e qual-
quer outro procedimento terapêu-
tico; e para que sejam incluídos 
no protocolo de encaminhamento 
detalhes sobre o preparo e orien-
tações sobre o procedimento.

“Após amplo diálogo com di-
versos líderes partidários, enten-
demos oportuno apresentar sube-
menda substitutiva acolhendo as 
emendas apresentadas”, explicou 
o deputado. 

O projeto também estabelece 
que os pacientes receberão, no 
ato da marcação do procedimen-
to, um protocolo de encaminha-

mento contendo informações 
como a data da solicitação, a data 
e o local onde será feita a cirurgia 
ou demais intervenções, uma des-
crição clínica resumida do caso e 
as orientações necessárias para a 
realização do procedimento.

ATUALIZAÇÃO QUINZENAL

Caso o projeto vire lei, as listas 
de pacientes deverão ser atuali-
zadas quinzenalmente, e os esta-
belecimentos de saúde terão que 
repassar prontamente as informa-
ções aos órgãos gestores.

O número de pacientes à es-
pera de procedimentos, por es-
pecialidade e estabelecimento 
de saúde, terá que ser divulgado 
mensalmente, assim como o tem-
po médio de espera para cada 
uma delas. A desmarcação de 
procedimentos deverá ser justifi-
cada e comunicada ao paciente, 
informando a nova data. (Agência 
Senado)

Projeto torna lei protocolo 
nacional de investigação de 
feminicídio, previsto em portaria

O Projeto de Lei 364/24 torna 
lei o Protocolo Nacional de Inves-
tigação e Perícias nos Crimes de 
Feminicídio, já previsto em porta-
ria do Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (340/20).

O objetivo do protocolo é pa-
dronizar e uniformizar os proce-
dimentos aplicados pelas polícias 
civis e pelos órgãos oficiais de 
perícia criminal dos estados e do 
Distrito Federal nos crimes de fe-

minicídio.
Pelo texto em análise na Câma-

ra dos Deputados, o teor do pro-
tocolo deverá ser de conhecimen-
to apenas dos servidores desses 
órgãos. E a adoção do protocolo 
continuará a critério dos estados e 
do Distrito Federal, como já acon-
tece hoje. 

“Devido ao seu conteúdo sigi-
loso, o protocolo foi encaminha-
do, por meio de ofício, aos órgãos 

responsáveis pelas investigações, 
ficando a critério de cada unidade 
da Federação adotá-lo”, esclarece 
a deputada Lêda Borges (PSDB-
-GO), autora da proposta. 

“Por essa mesma razão, o conte-
údo do protocolo não deve ser re-
produzido na lei e, portanto, não 
consta do projeto, mas está dispo-
nível aos órgãos interessados e le-
gitimados a conhecê-lo, podendo 
ser aperfeiçoado ao longo de sua 

aplicação, o que não desvirtua sua 
previsão em lei”, acrescenta.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada, em 
caráter conclusivo, pelas comis-
sões de Defesa dos Direitos da 
Mulher; de Segurança Pública e 
Combate ao Crime Organizado; e 
de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania.  (Agência Câmara)
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Codevasf realiza leilão do Projeto 
Hidroagrícola Jequitaí; serão investido 
R$ 1,5 bilhão

Apoiada pela 
Prefeitura de 
Pirapora, 2ª Copa de 
Marcha Mangalarga 
será no sábado (2/3)
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A Codevasf realizou nesta sexta-
-feira (1º/3), o leilão de concessão 
do Projeto Hidroagrícola Jequitaí, 
nas instalações da B3, em São Pau-
lo. O projeto consiste na implanta-
ção de duas barragens de usos múl-
tiplos no rio Jequitaí, na região dos 
municípios de Francisco Dumont, 
Claro dos Poções e Jequitaí, no 
Norte de Minas. O empreendimen-
to deverá receber investimentos de 
R$ 1,5 bilhão durante o período de 
concessão.

“O Projeto Jequitaí promoverá 
segurança hídrica para até 19 mu-
nicípios mineiros e impulsionará 
o desenvolvimento econômico do 
norte de Minas Gerais com inves-
timentos e com a criação de 100 
mil empregos diretos e indiretos. 
Cerca de 650 mil pessoas serão be-
neficiadas, por meio de parcerias, 
com o objetivo de levar desenvol-
vimento sustentável ao interior 
do país. Outros empreendimentos 
serão em breve implantados pela 
Companhia”, explicou o diretor-
-presidente da Codevasf, Marcelo 
Moreira.

Além da reserva de água para se-
gurança hídrica, o Projeto Jequitaí 
permitirá a instalação de sistemas 
voltados para a produção agrícola 
irrigada em 20 mil hectares. As bar-

ragens viabilizarão ainda a geração 
de cerca de 20 MW de energia.

Na área irrigada está prevista a 
produção de caráter empresarial 
e a destinação de 200 lotes irrigá-
veis a pequenos produtores e pro-
dutores familiares. A produção é 
estimada em 350 mil toneladas de 
alimentos por ano. As duas barra-
gens permitirão o armazenamento 
de 673 milhões de metros cúbicos 
de água, em uma área de 9 mil hec-
tares.

A concessão do Projeto Jequitaí 
foi concebida pela Codevasf, em 
parceria com o Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento Re-
gional (MIDR) e com a Secretaria 
Especial para o Programa de Par-
cerias de Investimentos (SEPPI) da 
Casa Civil. O objetivo do leilão foi a 
seleção da proposta de maior ofer-
ta para a Concessão de Direito Real 
de Uso (CDRU) de áreas públicas.

O ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, que represen-
tou o presidente Luís Inácio Lula 
da Silva, ressaltou a importância 
do empreendimento, citando a 
atuação da Codevasf no Semiárido. 
“Esse projeto reúne importantes 
vocações naturais abundantes no 
Brasil: água, terra e sol, promo-
vendo melhores condições de vida 

Assim como foi no ano passa-
do, a Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Esporte, Ju-
ventude e Cultura (SEJUC), é uma 
das parceiras da Copa de Marcha 
de Cavalo Mangalarga Marchador 
(2ª edição), que será realizada 
neste sábado (2/3) a partir das 8 
horas, no Parque de Exposições. 
O evento que terá entrada gratui-
ta vai distribuir R$ 8 mil em prê-
mios dentre as várias categorias 

que estarão em disputa. 
Segundo os organizadores, a 

expectativa é que essa edição re-
gistre a participação de cerca de 
100 animais, levando em conta a 
adesão da última edição e o au-
mento da premiação. Para o pú-
blico em geral será ofertada uma 
estrutura especial com área de 
alimentação e opções variadas de 
comidas e bebidas. (Hebert Vini-
cius)

para a população que vive naquela 
região. É a realização de um sonho 
para o povo de Minas Gerais, uma 
terra que tem vocação para produ-
zir alimento e energia”, disse.

Essa concessão terá prazo de 35 
anos e tem os mesmos moldes ado-
tados pela Codevasf para o Projeto 
de Irrigação Baixio de Irecê (BA), o 
primeiro empreendimento de irri-
gação a ser leiloado no país. O lei-
lão foi vencido pelo Consórcio Je-
quitaí, com oferta de R$ 35 milhões 
pela outorga do empreendimento. 
O prazo previsto para instalação da 
primeira barragem do empreendi-
mento é de 48 meses.

“Não poderia deixar de regis-

trar o reconhecimento da Codevasf 
como uma referência dentro do 
governo federal, dentro do nosso 
país, de um modelo para promo-
ção de desenvolvimento regional, 
redução de desigualdades e inte-
gração”, afirmou o secretário na-
cional de Fundos e Instrumentos 
Financeiros do MIDR, Eduardo Ta-
vares, que representou o ministro 
Waldez Góes.

Participaram do evento o se-
cretário nacional de Segurança 
Hídrica, Giuseppe Vieira; o dire-
tor da Área de Desenvolvimento 
Integrado e Infraestrutura da 
Codevasf, Henrique Bernardes; o 
superintendente regional da Co-

devasf em Montes Claros, Marco 
Câmara; o diretor de programa 
da SEPPI, Bruno Melin; o diretor-
-geral do Idene (MG), Carlos Ale-
xandre Gonçalves e; o deputado 
estadual Gil Pereira, entre outras 
autoridades.

CODEVASF 

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) é uma 
empresa pública federal vincu-
lada ao Ministério da Integração 
e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) e atua em 2.688 municí-
pios, em 16 unidades da federa-

ção. A Empresa, que completará 
50 anos em julho deste ano, man-
tém 36 projetos públicos de irriga-
ção na bacia do rio São Francisco; 
esses empreendimentos mantêm 
330 mil empregos diretos e indire-
tos e são responsáveis pela produ-
ção de mais de quatro milhões de 
toneladas de itens agrícolas por 
ano, com valor bruto de produção 
de R$ 4,5 bilhões. A Companhia 
executa políticas públicas voltadas 
à promoção de desenvolvimento 
regional, com projetos nas áreas 
de infraestrutura, segurança hí-
drica, agricultura irrigada, revita-
lização de bacias hidrográficas e 
economia sustentável.
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UNIMONTES 

Equipe de coordenação do ENMSSS

Abertas as inscrições para encontro 
regional dos assistentes sociais na 
Unimontes

Abertas as inscrições para curso sobre 
metodologias de educação ambiental

Estão abertas as inscrições para 
a quarta edição do Encontro Norte 
Mineiro de Serviço Social (ENMSS), 
que acontece entre 25 a 27 de abril. 
O evento, que é organizado pela Uni-
versidade Estadual de Montes Claros, 
terá como tema principal ‘O trabalho 
de assistentes sociais nas políticas so-
ciais: um debate necessário’.

Os interessados podem submeter 
os trabalhos para apresentação sob a 
forma de comunicação oral e mesas 
temáticas. As apresentações terão 
como eixos temáticos: Serviço Social, 
trabalho e formação profissional; 
Estado e Políticas Sociais; Lutas de 
Classes e Movimentos Sociais; Direi-
tos Humanos, Ética e Serviço Social; 
Gênero, Raça, Etnia e Geração, além 
da Questão Urbana e Questão Rural.

Promovido pela coordenação do 
curso de Serviço Social da Unimon-
tes, com o apoio da (Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de Mi-
nas Gerais (Fapemig) e do Conselho 
Regional de Serviço Social, o Encon-
tro Norte Mineiro tem como finalida-
de estimular a formação continuada 
dos assistentes sociais.

O principal objetivo é alimentar 

de forma permanente o conhecimen-
to e fortalecer a profissão no Norte 
de Minas Gerais, explica a equipe 
de coordenação do evento, formada 
pelos professores Diego Tabosa da 
Silva, Noêmia de Fátima Silva Lopes 
e Wesley Helker Felício Silva. A comis-
são apresentou o projeto do encontro 
ao reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, e recebeu 
o apoio institucional.

A equipe coordenadora destaca 
que o ENMSS representa uma impor-
tante proposta de evento para todo 
o estado de Minas Gerais, extrapo-
lando, portanto, a região do Norte 
de Minas, conseguindo mobilizar 
assistentes sociais de todo o estado e 
outras regiões do país, já que busca 
fortalecer a defesa dos direitos sociais 
e das condições de trabalho que am-
plie o acesso da população às políti-
cas sociais.

EQUIPE DE COORDENAÇÃO DO 
ENMSSS

O evento contará, também, com 
minicursos simultâneos acerca de te-
máticas relevantes e atuais, tais como 

a questão étnico-racial e o trabalho 
do assistente social nas políticas so-
ciais; a divisão sexual do trabalho e 
os desafios para o trabalho profissio-
nal; o trabalho de Assistentes Sociais 
nas políticas para a população LGB-
TQIAPN+ no Brasil; o trabalho do 
assistente social na política de educa-
ção; o trabalho do assistente social na 
política de assistência social.

INSCRIÇÕES

As inscrições estão abertas e po-
dem ser feitas acessando a página 
eletrônica do encontro (https://uni-
montes.br/eventos/enmss). O valor da 
inscrição até o dia 12 de abril é de R$ 
60 para profissionais, R$ 40 para estu-
dantes de pós-graduação e R$ 20 para 
estudantes de graduação.

Os trabalhos a serem submetidos 
para apresentação sob a forma de co-
municação oral também deverão ser 
inscritos através da página eletrônica 
do evento. Cada pesquisador poderá 
submeter até dois trabalhos. Informa-
ções adicionais pelo e-mail enmss@
unimontes.br ou pelo telefone (38) 
3229-8269. (Ascom Unimontes)

Interessados têm até 12/3 para se 
inscrever na nova edição do curso 
de ‘Educação Ambiental: Princípios, 

Conceitos e Metodologias’. Gratuita 
e aberta ao público em geral, a for-
mação é promovida via Secretaria de 

Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Minas Gerais 
(Semad) na modalidade de educação 

a distância (EaD). As inscrições po-
dem ser feitas por meio do link no 
Trilhas do Saber.

O objetivo do curso é disponi-
bilizar e compartilhar informações 
sobre questões fundamentais de 
educação ambiental, conceitos e de-
finições, base legal e fatos históricos 
relevantes. Além disso, aborda os 
fundamentos e princípios discutidos 
e adotados atualmente, bem como as 
metodologias no processo de educar 
ambientalmente e os desafios atuais.

O material oferecido demons-
tra alguns exemplos de projetos e 
atividades voltadas para a educação 
formal e informal, e visa orientar os 
indivíduos quanto às relações com o 
ambiente e o contexto social em que 
vivem, mostrando como se desen-
volve a educação ambiental dentro 
do contexto da gestão do meio am-
biente.

“O futuro da humanidade de-
pende de uma educação ambiental 
sólida, capaz de sensibilizar e pre-
parar as pessoas para cuidarem do 
nosso planeta de forma consciente 
e responsável. Nesse sentido, os 
cursos oferecidos pelo Estado, de 
forma gratuita, contribuem para o 
aprimoramento desse conhecimen-

to e para o debate de ideias. É uma 
oportunidade para professores, estu-
dantes, gestores públicos e analistas 
do meio ambiente se aprofundarem 
nos conteúdos propostos”, ressalta o 
subsecretário de Gestão Ambiental, 
Diogo Franco. As aulas vão começar 
em 18/3 e seguem até 28/5. A carga 
horária é de 40 horas.

MAIS DE 20 MIL PESSOAS

Entre 2019 e 2023, nove turmas 
realizaram o curso, que totalizou a 
participação de 20.655 pessoas, en-
tre profissionais de diversas áreas, 
como educação, engenharia, admi-
nistração, saúde, entre outros. Alu-
nos ligados a sindicatos, associações 
e Organizações não Governamentais 
(ONGs) também assistiram aos con-
teúdos.

A alta gama de profissionais ex-
plica a boa avaliação do curso. Isso 
porque em uma escala de 0 a 10, o 
público avaliou as aulas nos últimos 
cinco anos com a nota 9. O curso tem 
aprovação da Secretaria de Estado de 
Educação (SEE), com chancela da Es-
cola de Formação e Desenvolvimen-
to Profissional de Educadores.

Cabe ressaltar que o curso está 

inserido no contexto do Programa 
de Educação Ambiental “Jovens Mi-
neiros Sustentáveis” (JMS), por meio 
do qual os profissionais de educação 
dos municípios envolvidos, são capa-
citados para desenvolverem os conte-
údos do programa.

Para a superintendente de Edu-
cação Ambiental e Fauna Doméstica 
da Semad, Patrícia Carvalho, por 
meio desse curso, a secretaria busca 
desenvolver habilidades, novas pos-
turas e comportamentos de pessoas 
responsáveis por ministrar conteú-
dos e que estão à frente como edu-
cadores ambientais. “A mudança que 
queremos vem de educar as pessoas, 
almejando novas relações entre os 
seres humanos e a natureza”, pontua.

“O investimento em projetos 
de educação ambiental impulsiona 
ações mais efetivas para a preserva-
ção do meio ambiente e o uso res-
ponsável dos recursos ambientais. 
Nossas ações capacitam técnicos, 
educadores, alunos e diversos agen-
tes da população mineira para que 
cada um se torne multiplicador de 
informações e de novas condutas 
sustentáveis”, frisa a diretora de Edu-
cação Ambiental, Maristela Rodri-
gues. (Agência Minas)
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Gestores do Norte de Minas reforçam 
a necessidade de intensificar as ações 
de controle das arboviroses

Uma em cada oito pessoas no mundo é 
obesa, alerta OMS
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Contabilizando neste ano 16 
óbitos notificados como suspeitos 
de terem sido ocasionados por den-
gue e dois confirmados em Bocai-
úva, nessa sexta-feira (1º), durante 
reunião da Comissão Intergestores 
Bipartite do Sistema Único de Saú-
de (CIB-SUS), a Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS) reforçou com os gestores 
a necessidade de intensificação das 
ações de combate à proliferação de 
focos do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, febre chi-
kungunya e zika vírus. 

Entre as ações recomendadas 
pela coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS, Agna Soares da Silva 
Menezes, está a intensificação da 
realização de mutirões de limpeza 
e mobilização da população para 
eliminação de focos do mosquito 
dentro de residências; a coleta de 
amostras de pacientes com suspei-
tas de terem contraído alguma das 
arboviroses para análise labora-
torial e identificação de sorotipos 
circulantes no Norte de Minas e a 
organização dos serviços de saúde 
para o atendimento de pacientes, 
evitando que evoluam para óbito. 

“Estamos vivendo um ano pior 
em relação ao aumento de casos 
notificados de arboviroses em todo 
o Estado e, por esse motivo, os 
municípios precisam intensificar 
as ações para conter o avanço do 

número de pessoas acometidas por 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti”, frisou Agna Menezes. 

Nesta sexta-feira, 1º de março, o 
Painel de Vigilância das Arboviroses 
mantido pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
aponta que neste ano já foram no-
tificados no Norte de Minas 24.804 
casos suspeitos de doenças trans-
mitidas pelo Aedes aegypti. Desse 
total estão confirmados 4.082 ca-
sos, distribuídos da seguinte forma: 
4.005 casos de dengue; 76 de febre 
chikungunya e um de zika vírus.

Dados apresentados durante a 
CIB-SUS apontam que em sete mu-
nicípios da macrorregião de saúde 
do Norte de Minas estão circulando 
os sorotipos 1 e 2 da dengue, o que 
potencializa a possibilidade de um 
maior número de pessoas adoece-
rem e terem uma situação de saúde 
mais grave. 

Na área de atuação da SRS de 
Montes Claros foi detectada a circu-
lação dos sorotipos 1 e 2 da dengue 
nos municípios de Engenheiro Na-
varro, Bocaiuva e Joaquim Felício. 
Já na área de atuação da Gerência 
Regional de Saúde de Januária os 
dois sorotipos de dengue foram 
detectados em Manga, Pintópolis, 
Montalvânia e Urucuia. 

Diante do agravamento da situa-
ção epidemiológica das arboviroses 
registrado neste ano, a superinten-

dente regional de saúde de Montes 
Claros, Dhyeime Thauanne Pereira 
Marques salientou que “a alternati-
va que resta ao Estado e municípios 
é unir esforços para a eliminação 
de focos de proliferação do Aedes 
aegypti, com a realização contínua 
de mutirões de limpeza e de mobi-
lização da população”.

Na mesma linha de raciocínio 
a secretária de saúde de Montes 
Claros, Dulce Pimenta observou 
que devido ao aumento de pessoas 
acometidas por arboviroses “o mu-
nicípio corre o risco de suspender a 
realização de cirurgias eletivas, para 
evitar a falta de leitos para atendi-
mento de pacientes nos hospitais”. 

Por sua vez Rafael Lana, secre-
tário de saúde de Pirapora e pre-
sidente regional do Conselho de 
Secretários Municipais de Saúde de 
Minas Gerais (Cosems) observou 
que “os municípios precisam in-
tensificar e reforçar o planejamento 
de ações para o enfrentamento às 
arboviroses, com a intensificação da 
realização de mutirões, mobilização 
da população e atualização dos pro-
fissionais de saúde para agilizar os 
atendimentos nos serviços de aten-
ção primária, assistência especiali-
zada e hospitalar”.

Assistência Médica

Além do reforço das ações de 

A Organização Mundial da Saú-
de (OMS) alertou nesta sexta-fei-
ra (1º) que, em todo o planeta, a 
obesidade entre adultos mais que 
duplicou desde 1990 e quadrupli-
cou entre crianças e adolescentes 
com idade entre 5 e 19 anos. A 

entidade cita um estudo publica-
do pelo periódico The Lancet que 
revela que, em 2022, mais de 1 bi-
lhão de pessoas no mundo eram 
obesas enquanto 43% dos adultos 
estavam com sobrepeso.

“O estudo mostra ainda que, 

embora as taxas de subnutrição 
tenham diminuído, ela ainda re-
presenta um desafio de saúde 
pública em muitos locais, sobre-
tudo no sudeste asiático e na Áfri-
ca Subsariana”, destacou a OMS. 
A subnutrição, em todas as suas 

vigilância epidemiológica e de saú-
de, durante a reunião da CIB-SUS a 
referência técnica da Coordenado-
ria de Atenção à Saúde da SRS de 
Montes Claros, Marta Raquel Men-
des Vieira repassou orientações 
aos gestores quanto à necessidade 
de melhorar e ampliar o acesso da 
população aos serviços de saúde. 
O objetivo é atender o mais preco-
cemente possível as pessoas com 
suspeita de terem contraído algu-
ma das doenças transmitidas pelo 

Aedes aegypti.
Entre as orientações repassadas 

aos gestores estão: ampliação do 
horário de atendimento nas uni-
dades de saúde, inclusive nos fi-
nais de semana; assegurar equipe 
mínima de assistência à popula-
ção, compatível com a necessida-
de local; organização das agendas 
dos profissionais para as deman-
das programadas e espontâneas e 
garantir atendimentos aos casos 
suspeitos de arboviroses durante 

todo o horário de funcionamento 
das unidades de atenção primária 
à saúde; sinalização do ambien-
te interno da unidade, direcio-
nando visualmente os fluxos de 
atendimento; colocar em prática 
o acolhimento de pacientes com 
classificação de risco e prioriza-
ção das situações mais graves e 
ofertar hidratação oral na sala de 
espera aos pacientes com suspeita 
de arboviroses. (Pedro Ricardo / 
SES-MG)

formas, inclui atrofia, atraso 
no crescimento e baixo peso; 
vitaminas ou minerais inade-
quados; excesso de peso e 
obesidade.

A subnutrição, de acordo 
com a entidade, é responsá-
vel por metade das mortes de 
crianças menores de 5 anos, 
enquanto a obesidade pode 
causar doenças não transmis-
síveis como doenças cardio-
vasculares, diabetes e alguns 
tipos de câncer. Para a OMS, 
o estudo, publicado com a co-
laboração da entidade, reforça 
a importância de prevenir e 
controlar a obesidade desde o 
início da vida até a vida adulta, 
por meio de dieta, atividade fí-
sica e cuidados adequados.

“A obesidade é uma doença 
crônica complexa. As causas 
são bem compreendidas, as-
sim como as intervenções ne-
cessárias para conter a crise, 
apoiadas por fortes evidências. 
No entanto, elas não são im-
plementadas.

Na Assembleia Mundial da 
Saúde, em 2022, os Estados-
-membros adotaram o Plano 
de Aceleração da OMS para 
conter a obesidade até 2030. 
Atualmente, 31 governos lide-
ram o caminho para conter a 
epidemia de obesidade através 
da implementação do plano.”

As estratégias defendidas 
pela OMS para conter os ín-
dices de obesidade incluem: 

ações para apoiar práticas saudá-
veis desde o primeiro dia de vida, 
incluindo promoção e o apoio à 
amamentação; regulamentos so-
bre a propaganda de alimentos 
e bebidas para crianças; políticas 
de alimentação e nutrição esco-
lar, incluindo iniciativas para re-
gular a venda de produtos ricos 
em gorduras, açúcares e sal nas 
proximidades das escolas; po-

líticas fiscais e de preços para 
promover dietas saudáveis; po-
líticas de rotulagem nutricional; 
campanhas de educação e sensi-
bilização para dietas saudáveis e 
exercício; promoção da atividade 
física nas escolas; integração dos 
serviços de prevenção e gestão 
da obesidade nos cuidados de 
saúde primários. (Paula Labois-
sière/ Agência Brasil)
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Batalhão do Corpo de Bombeiro tem 
novo comandante e celebra 58 anos 
em Montes Claros

Prefeitura define ações 
de proteção à criança e ao 
adolescente em situação de risco

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) reali-
zou nessa quinta-feira (29), a sole-
nidade de passagem de comando 
e comemorou o 58º aniversário 
do 7º Batalhão de Bombeiros Mi-
litar, no auditório da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), em 
Montes Claros. A solenidade foi 
presidida pelo comandante-geral 
do CBMMG, coronel Erlon Dias do 
Nascimento Botelho e contou com 
a presença de diversas autoridades 
civis e militares.

Entre os convidados, o delega-
do chefe da Polícia Federal, Pedro 
Dias dos Santos; o vice-prefeito 

Guilherme Augusto Guimarães 
Oliveira; o deputado estadual Os-
car Teixeira; representantes do 
poder Legislativo Estadual e Mu-
nicipal, membros do Ministério 
Público Estadual, poder Executivo 
Municipal, comandantes militares 
da região, Universidade Estadual 
de Montes Claros, empresários, 
membros da OAB, Polícia Federal, 
Polícia Rodoviária Federal, Exérci-
to Brasileiro, Marinha do Brasil, 
Receita Federal, além de militares 
do 7º BBM e do 4º Comando Ope-
racional de Bombeiros.

O tenente-coronel Rubens 
Fernandes de Oliveira, natural de 

Brasília de Minas, deixou o co-
mando para assumir a Diretoria 
de Recursos Humanos do Corpo 
de Bombeiros na capital. O Mon-
tesclarense tenente-coronel Josias 
Soares de Freitas Júnior, vindo do 
Batalhão de Emergências Ambien-
tais e Desastres (Bemad) de Belo 
Horizonte, assumiu o comando da 
unidade.

Durante seu discurso de des-
pedida, o tenente-coronel Rubens 
agradeceu primeiramente à sua fa-
mília pelo apoio e suporte durante 
o período em que comandou o 
7º BBM. Ele expressou gratidão 
ao comandante-geral do CBMMG 

pela confiança depositada nele em 
uma função tão importante para 
sua carreira, ressaltando a parceria 
e lealdade da tropa do 7º BBM du-
rante seu comando.

Já o tenente-coronel Josias, o 
novo comandante, agradeceu tam-
bém pela confiança do comando 
da corporação depositada nele 
para desempenhar uma função tão 
significativa em sua vida. Ele des-
tacou o importante apoio de sua 
família em mais essa nobre missão.

O comandante-geral do CB-
MMG, coronel Erlon, durante suas 
palavras, reforçou o apoio rece-
bido pelos parceiros do CBMMG 

no Norte de Minas, ressaltando a 
importante integração com a so-
ciedade civil organizada e com os 
órgãos públicos. Ele agradeceu a 
presença dos militares veteranos e 
da tropa do 7º BBM, reconhecen-
do o excelente trabalho desenvol-
vido em Montes Claros e região.

ANIVERSÁRIO DE 58 ANOS 
DO 7º BATALHÃO

O 7º BBM completou, em 15 de 
fevereiro, 58 anos de instalação no 
município de Montes Claros. Du-
rante todos esses anos, o CBMMG, 
por meio do 7º BBM, tem realiza-

do importantes contribuições para 
a sociedade norte-mineira através 
do atendimento de ocorrências 
das mais diversas naturezas. Além 
disso, tem sido um importante 
agente para a segurança das pesso-
as em eventos e estabelecimentos 
de recepção de público, por meio 
do serviço de segurança contra 
Incêndio e Pânico. O 7º BBM tam-
bém tem atuado na coordenação e 
no desenvolvimento das atividades 
de Proteção e Defesa Civil na re-
gião, fomentando principalmente 
ações preventivas e valorizando 
ações de autoproteção. (Ascom 
Corpo de Bombeiros)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Comitê da Gestão Cole-
giada da Escuta Especializada (CG-
CEE), reuniu nessa quinta-feira (29), 
na sala de multimídia da nova sede 
da Prefeitura, para discutir sobre as 
ações já implementadas para alcançar 
as metas do Resultado Sistêmico do 
Selo Unicef: Prevenção e Respostas às 

Violências Contra Crianças e Adoles-
centes.

Na reunião foi detalhada uma aná-
lise das necessidades de capacitação 
da equipe responsável pela aplicação 
da lei, visando garantir um atendi-
mento eficaz e sensível às vítimas.

O Comitê tem se reunido regu-
larmente para discutir o fluxograma 

de proteção à criança e ao adoles-
cente em situação de risco, além do 
Protocolo de Atendimento da Escuta 
Especializada de Crianças e Adoles-
centes Vítimas ou Testemunhas de 
Violência.

De acordo com a psicóloga Pa-
trícia Jabbur, articuladora do Selo 
Unicef e diretora de Qualidade 

Profissional, Emprego e Renda da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Social, “essa iniciativa é uma das 
estratégias da Prefeitura de Mon-
tes Claros, com acompanhamento 
da Comissão Intersetorial do Selo 
Unicef do município, para alcançar 
as metas exigidas pelo Selo”, infor-
mou Jabbur. (Luís Carlos Gusmão)
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PC captura suspeito de abusar de 
criança em Rio Pardo de Minas

Homem é condenado a mais de 16 anos de 
prisão por homicídio em Montes Claros

Após ser baleado, homem pula muro de casa 
e é socorrido por populares

Idoso é resgatado por 
Bombeiros após cair 
do telhado durante 
conserto de goteiras

Polícia conclui 
inquérito sobre desvio 
de verbas públicas 

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG), nes-
ta sexta-feira (1º/3), em Rio Pardo de Minas, 
cumpriu mandado de prisão temporária expe-
dido contra um homem, de 42 anos, suspeito 
de abusar de uma criança, de 2 anos de idade.

O crime foi denunciado pela mãe da vítima, 
que compareceu à Delegacia de Polícia local 
para solicitar providências. Conforme relato, a 
criança teria lhe contado que o suspeito, casa-
do com sua avó, estaria abusando dela.

Segundo o delegado João Victor Petrone, 
que conduz as apurações, o abuso aconteceu 
no início de fevereiro, quando a criança visita-
va sua avó, em uma fazenda, na área rural do 
município. “Com a apuração policial avançada, 
que envolveu depoimentos e outras provas, re-
presentei pela prisão provisória do homem, e 
a Justiça deferiu a medida”, conta.

Durante a ação policial para efetuar a prisão 
do investigado, o alvo tentou fugir pulando a 
janela da casa, contudo foi abordado e detido.

Após os trabalhos de polícia judiciária, o 
homem foi encaminhado ao sistema prisional 
e está à disposição da Justiça. 

O acusado de matar Michael 
Patrick Fernandes Pereira, de 19 
anos, foi condenado a 16 anos e 
oito meses de prisão em regime 
fechado. O crime ocorreu em fe-
vereiro de 2023, em Montes Cla-
ros.

A sessão de júri popular foi re-
alizada no Fórum Gonçalves Cha-
ves, na quinta-feira (29) e a sen-
tença foi lida no início da noite.

A advogada de defesa do réu, 
Aline Ellen Silva, informou que 
já recorreu da decisão. “A defe-

sa alegou como tese decote das 
qualificadoras e um caso de dimi-
nuição de pena, previsto no arti-
go 121 parágrafo primeiro, que 
ele teria agido sobre domínio de 
violenta emoção. Essas teses não 
foram acatadas pelo Conselho de 

Sentença, e ele foi condenado a 
uma pena de 16 anos e oito me-
ses. Ficamos inconformados com 
o resultado do julgamento e já 
recorremos, vamos apresentar o 
recurso ao Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais”, comentou.

ENTENDA O CASO - Michael 
Patrick Fernandes Pereira foi morto 
a tiros no dia do aniversário em 28 
de fevereiro de 2023 após um desen-
tendimento com um homem numa 
distribuidora de bebidas, no bairro 
Santos Reis. A vítima foi atingida cin-

co vezes e morreu no cruzamento da 
avenida João XXIII com a rua São Ge-
raldo, no mesmo bairro.

O até então suspeito foi preso ho-
ras após cometer o homicídio numa 
casa no bairro Alice Maia, conforme a 
Polícia Militar.

Um homem, de 25 anos, foi ba-
leado no distrito de Quem-Quem 
em Janaúba, na noite de quinta-fei-
ra (29). Segundo a Polícia Militar, o 

crime aconteceu durante uma dis-
cussão com o suspeito, de 28 anos. 

Ele foi socorrido por populares 
num veículo e foi levado até a rodo-

via, onde o Samu assumiu o aten-
dimento e fez o transporte para o 
hospital Regional de Janaúba. O 
estado de saúde da vítima é está-

vel.
De acordo com a PM, a médica 

constatou perfuração na região do 
estômago.

Após os disparos, o suspeito 
fugiu de bicicleta e ainda não foi 
preso. Durante o registro da ocor-
rência, a PM recebeu denúncias 

anônimas que indicaram que os 
envolvidos tiveram um desenten-
dimento, anteriormente, por conta 
de venda de drogas na região.

Um idoso, de 85 anos, preci-
sou ser resgatado pelos bombei-
ros após subir no telhado de casa 
para consertar goteiras. A ocor-
rência foi registrada em Montes 
Claros, nessa quinta-feira (29).

Quando os bombeiros chega-
ram ao local, o idoso estava caído 
em cima do telhado e era avaliado 

por uma equipe do Samu.
“Ele estava bem e consciente. 

Nós fizemos a imobilização em 
uma prancha rígida, depois o 
idoso foi colocado em uma maca 
apropriada para içamento e usa-
mos uma escada para fazer a des-
cida, guiando com cordas”, disse 
o sargento Luiz Alexandre Nasci-

mento Maia.
Segundo o militar, a vítima 

usou uma escada de madeira para 
subir no telhado e estava a uma 
altura de cerca de três metros.

O Samu informou que o idoso 
não apresentava ferimentos e não 
precisou ser encaminhado para o 
hospital.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu o inquérito ins-
taurado para apurar o suposto 
desvio de verbas públicas desti-
nadas ao combate da Covid-19, 
no ano de 2021, em Brasília de 
Minas. O procedimento apurou a 
contratação irregular de tendas, 
geradores e iluminação, resul-
tando no indiciamento de dois 
ex-secretários do município por 
peculato.

Durante os trabalhos policiais, 
a equipe verificou que o preço 
cobrado na diária de tendas ul-

trapassou os valores de mercado 
e, até mesmo, os celebrados em 
outro município. Conforme apu-
rado, em Brasília de Minas, o va-
lor pago na locação do material 
foi de R$ 390, enquanto que no 
município de Patis, distante 53 
quilômetros, que também teria 
contratado a mesma empresa se-
diada em Brasília de Minas, o va-
lor da diária foi de R$ 53,33.

Segundo o delegado Flávio 
Cavalcanti, a investigação revelou 
ainda que um gerador, capaz de 
fornecer energia para um prédio 

com 35 apartamentos, foi locado 
para utilização em única tenda, 
porém não foi utilizado. “Por-
tanto, as conclusões do inquéri-
to apontaram para uma série de 
irregularidades, incluindo tendas 
não utilizadas, superfaturamento 
nos valores de locação e, o que 
chama ainda mais atenção, é a 
contratação de equipamentos 
de festa, como luzes de palco e 
máquinas de fumaça, para fins 
totalmente inadequados, como 
o suporte a barreiras sanitárias”, 
relata Flávio.
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Mais um pacote de asfaltamento de ruas 
é lançado no grande Independência

Criatividade de 
ambientalista garante 
a sustentabilidade

Reunião do Codema 
foi produtiva e 
prestigiada

Escolas de Montes Claros reforçam ações de 
combate aos Aedes aegypti
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A Prefeitura de Montes Claros 
continua em ritmo intenso com 
o pacote de asfaltamento de mais 
ruas da cidade que esperaram por 
anos para ter o benefício. Nesta 
semana, a empreiteira responsável 
pela obra intensificou os serviços 
da construção da nova avenida 
Alameda Quita Guimarães, entre a 
avenida Lago Tucuruí ao lado do 
SEST/SENAT e rua Alemanha (na 
divisa dos bairros Acácias e Inde-
pendência).

Serão mais de 1.600 metros de 

construção de uma nova avenida. 
O asfaltamento da grande avenida 
faz parte do Programa de Investi-
mento no Cidadão (PIC), lançado 
recentemente pelo Prefeito Hum-
berto Souto.

E para impactar positivamente 
na vida dos moradores da região, 
na noite de quarta-feira, 28, o 
prefeito Humberto Souto e o vi-
ce-prefeito Guilherme Guimarães 
assinaram ordem de serviço para 
asfaltamento de mais 10 ruas na 
região dos bairros Independência 

e Acácias. Acompanhado de vere-
adores, secretários, servidores e 
moradores da região, o prefeito 
Humberto Souto autoriza o início 
do asfalto nas ruas B, F, H, K, N, O, 
P, T, Canadá e Suécia. É o fim da 
lama no período chuvoso e poeira 
em grande parte do ano.

Otávio Rocha, procurador Ge-
ral do Município destacou que 
“estamos entregando para a po-
pulação melhorias e benefícios 
que mudam a vida das pessoas. 
Foi uma determinação do prefei-

to Humberto Souto que solicitou 
que o objetivo é fazer obras que 
impactam positivamente na po-
pulação. Estamos asfaltando ruas, 
construindo escolas e postos de 
saúde, Upas entre diversas outras 
obras”, disse.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães enfatizou que “a região 
do grande Independência estava 
abandonada por vários anos. Fica-
ram no esquecimento e hoje trans-
formamos essa grande região. Já 
asfaltamos muitas ruas, constru-

ímos escolas, postos de saúde e 
estamos fazendo uma grande obra 
de drenagem na Vila Real. Drena-
gem essa que desafiou diversos 
administradores que não tinha 
preocupação com as pessoas. Ago-
ra estamos cuidando da cidade e 
cuidando das pessoas”, afirma.

Em sua fala, o prefeito Hum-
berto Souto afirmou que “desde 
o primeiro dia quando assumi-
mos a Prefeitura, determinei que 
tínhamos que preocupar em ser-
vir nossa cidade para melhorar a 

vida das pessoas. Fizemos muito 
e temos muito por fazer porque 
queremos cuidar das pessoas. So-
mente quem sofreu muitos anos 
com lama no período chuvoso e 
poeira em grande parte do ano 
sabe o quanto é importante um 
asfalto em sua porta, uma escola 
e um posto de saúde para atender 
os moradores. Fizemos muito na 
grande região do Independência 
e continuamos a fazer mais obras 
ainda”, finalizou. (Rubens Santa-
na)

A casa do ambientalista José 
Gomes de Assis, na Vila Guilher-
mina, é um verdadeiro laboratório 
de experiências de sucesso, sobre 
consumo racional, rumo à tão so-
nhada sustentabilidade. Gomes, 
como é popularmente conhecido, 
é o homenageado da série “Exem-
plos de Cidadania” nesta semana.

Gomes e família praticam a co-
leta seletiva, separam os resíduos 
para serem entregues aos catado-
res e armazenam água de chuva. O 
quintal é gramado, viabilizando o 

famoso micro clima, que diminui 
a temperatura e torna o ambiente 
mais agradável. Às quartas-feiras, 
joga água quente nos ralos para 
matar bactérias e possíveis focos 
do mosquito Aedes Aegypti.

Parte do material reciclável 
é transformado, ainda, em brin-
quedos que são distribuídos em 
locais, empresas, organizações 
não governamentais (ONGS) e 
instituições onde o ambientalista 
ministra palestras ou monta pro-
jetos para economia de energia e 

água. O ambientalista também é 
“fera” na montagem de aquecedo-
res solares, com pets descartáveis.

As ações e projetos viabili-
zados, com muita criatividade, 
melhoram a qualidade de vida e 
mostram que é possível consumir 
racionalmente e viver melhor. A 
Prefeitura, através da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, agra-
dece a este ambientalista, exímio 
Exemplo de Cidadania. (Pedro 
Neto)

A 168ª Reunião Ordinária do 
Conselho Municipal de Defesa e 
Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), realizada na tarde de 
quinta-feira, 29, superou as expec-
tativas. Foi a primeira reunião des-
te ano. O encontro, presidido pelo 
novo secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Fabiano de Oliveira, contou com 
a presença do Promotor do Meio 
Ambiente, Guilherme Fernandes, 
bem como todos os conselheiros, 
outros ambientalistas e convida-

dos.
Foi no auditório da Secretaria 

de Meio Ambiente, na Avenida 
José Corrêa Machado. Na ocasião, 
foram aprovados pareceres jurídi-
cos e técnicos de processos, e hou-
ve apresentação do planejamento 
de ações de educação ambiental 
da Prefeitura para o ano de 2024, 
pela gerente Juliane Costa Nere.

Na oportunidade, o secretário 
de Meio Ambiente e novo pre-
sidente do Codema, Fabiano de 
Oliveira, agradeceu a presença de 

todos e disse que o órgão vem de-
sempenhando papel significante 
na defesa dos interesses da cole-
tividade, visando a sustentabilida-
de. Apresentou o cronograma de 
reuniões a ser cumprido este ano 
e enfatizou que o principal objeti-
vo é defender, preservar e revitali-
zar o Meio Ambiente, em benefício 
da coletividade.

Mais informações podem ser 
obtidas no site https://semma.
moccodema@ ou através do tele-
fone 2211-3325. (Pedro Neto)

As escolas municipais de Mon-
tes Claros estão intensificando as 
ações educativas e de orientação à 
comunidade escolar acerca da ne-
cessidade de combater os focos do 
Aedes aegypti e os hábitos preven-
tivos e cuidados necessários para 
evitar a disseminação do mosquito 
e das doenças causadas por ele.

Nesta semana, a Escola Munici-
pal Joaquim José de Azevedo, no 
bairro Raul José Pereira, recebeu 

os técnicos do Centro de Contro-
le de Zoonoses que reforçaram as 
orientações aos estudantes e servi-
dores da escola.

A coordenadora do CCZ, Regia-
ne Braga, e os educadores Willian 
Barbosa, Revealy Sacrad e Gean 
Santana - artista que encena o 
mosquito Aedes aegypti – mostra-
ram como ações simples podem 
ajudar a combater o mosquito. “As 
orientações foram repassadas de 

maneira lúdica e os alunos e servi-
dores da escola puderam trabalhar 
a prevenção das arboviroses, que 
se tornaram um sério problema 
de saúde pública não só em Mon-
tes Claros, mas em todo o país, e 
precisa do envolvimento de todos 
para ser superado”, explica a dire-
tora Ione Cerqueira.

A diretora parabenizou os pro-
fissionais do CCZ pelo trabalho 
dedicado e eficiente e agradeceu 

a todos os envolvidos nessa ati-
vidade. “Foi uma atividade que 
envolveu alunos, professores, es-
pecialistas, auxiliares de docên-
cia, psicólogos, assistente social, 
enfim, toda a escola. A educação é 
uma parceira da saúde nesse com-
bate ao Aedes aegypti e estamos 
orientando os alunos para que le-
vem as informações aos seus fami-
liares e amigos, de forma que toda 
a comunidade escolar seja mobili-

zada nessa luta contra o mosqui-
to”, reitera.

Na semana passada, a Secre-
taria Municipal de Educação de 
Montes Claros reiniciou as ações 
de combate ao mosquito Aedes 
aegypti nas unidades escolares e 
terá agenda permanente ao longo 
do ano letivo para reforçar, junto 
à comunidade escolar, as ações re-
alizadas pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde.

Ao longo do ano, serão reali-
zadas palestras e oficinas temá-
ticas, mutirões de eliminação de 
focos do mosquito, sempre com a 
participação de estudantes e ser-
vidores da escola. Os moradores 
do entorno da escola também são 
convidados a participar das ações, 
reforçando o trabalho educativo 
realizado pela Secretaria de Saú-
de, através do Centro de Controle 
de Zoonoses. (Jerúsia Arruda)
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Giovanni fica abalado com a suposta gravidez de Cris. Aramis garante a Yeda que é 
apaixonado por ela. Pedro implora para que Taís o ajude a manter em segredo sua teoria 
sobre Bruno, para proteger Natália. Renée usa suas economias para comprar o remédio 
de Wagner. Giovanni desabafa com Sérgio sobre o estado de Cris, e Marcos ouve. Marcos 
conta a Ísis que Cris está grávida de Giovanni. Aramis não consegue terminar com Carmen. 
Rico confirma a Pedro que Marcos forjou seu sequestro com Jairinho. 

Reprise do último capítulo.

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio não se abala com o jeito servil de Damião e desconfia que o emprega-

do seja um matador. Joana conta a Pastor Lívio que Tião está querendo vender a alma para 
o diabo. Damião toma uma bebida servida por Inácia e acaba revelando seu plano de tirar 
a vida de José Inocêncio. Mariana sente a desconfiança de Inácia sobre ela. Damião pede 
ajuda a Ritinha para mudar seu destino. José Inocêncio conta a Chico sobre a confissão de 
Damião, e pede ao marido de Inácia que não faça nada contra o homem.

Presa no elevador com Leandro, Julieta fica desesperada e chora; Leandro acalma 
a garota. Mauro oferece ajuda para Mariana e Daniel e eles vão até o Residencial Vero-
na procurar Julieta. Vera e Bernardo descem para o hall para buscar informações com 
Fausto sobre Leandro. O técnico conserta o elevador, a porta abre e todos notam 
Leandro abraçado com Julieta; a jovem agradece Leandro.

Luana Piovani expõe processo judicial 
movido por Pedro Scooby e diz o que 
pensa de Cintia Dicker: ‘Querendo me 
calar’

Maíra Cardi grávida? Influenciadora posa com 
mão de Thiago Nigro na barriga e reage à 
especulações: ‘A gente está...’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Sem papas na língua, Luana Piovani 
voltou a comentar sobre um processo 
movido por Pedro Scooby, que requere 
que ela pare de falar sobre ele, e deu 
sua opinião sincera sobre a polêmica. 
Entenda!

Luana Piovani comenta processo ju-
dicial movido por Pedro Scooby: ‘Que-
rendo me calar’

Luana Piovani foi casada com Pedro 
Scooby durante 8 anos

Luana Piovani e Pedro Scooby são 
pais de Dom, Liz e e Bem

Recentemente, paralelo a um pro-
cesso pela guarda dos filhos, Pedro 
Scooby moveu outra ação contra Luana 
Piovani

Pedro Scooby pediu que Luana 
Piovani fosse proibida de falar publica-
mente sobre ele

Luana Piovani e Pedro Scooby pare-
cem levar uma relação tranquila atual-
mente, mas nem sempre foi assim. Nos 
últimos anos, o ex-casal viveu uma rela-
ção de altos e baixos, com declarações 
públicas polêmicas e até processos ju-
diciais envolvendo a guarda dos filhos.

Pais de três crianças, Dom, Bem e 

Liz, Pedro Scooby e Luana Piovani ain-
da enfrentam um processo na Justiça 
movido pelo surfista, que pediu para 
que sua ex-esposa fosse proibida de 
falar sobre ele publicamente.

Com a medida ainda não aprovada, 
Luana Piovani aproveitou para falar 
sobre seu ex-marido nos stories do Ins-
tagram, enquanto respondia perguntas 
de fãs. Questionada sobre a frequência 
com que fala com Scooby, a atriz, que 
recentemente entregou o nome do 
diretor que a assediou na Globo, disse 
que é pelo menos umas 4 vezes por 
semana.

Sobre o processo movido pelo 
ex-BBB, Piovani disparou: “Ele ainda 
insiste nisso. Vergonha, né? O povo 
me levando pra cima e pra baixo para 
falar e ele querendo me calar”, opinou 
a famosa. Surpreendentemente, a atriz 
ainda rasgou elogios a Cintia Dicker , 
atual esposa de Pedro Scooby, dizendo 
que ela era uma deusa.

Luana Piovani entrega caso de assé-
dio nos bastidores da Globo

Durante uma entrevista recente 
ao ‘Pod Delas’, Luana Piovani abriu o 
jogo sobre o seu passado na Globo e 

revelou ter sido assediada pelo diretor 
Carlos Manga, responsável por ‘Os Tra-
palhões’ e ‘Sítio do Picapau Amarelo’, 
falecido em 2015.

“A gente estava ali conversando, 
papo vai, papo vem, até que em um 
momento o Manga fez esse gesto [con-
vite para sentar no colo]. Ele tinha na 
base mais ou menos de uns 80 anos e 
eu tinha na base mais ou menos de uns 
21”, contou a atriz.

“Eu levantei, falei ‘vou’. Fui levan-
tando, daí fui, sentei no braço da pol-
trona e falei assim: ‘Só aqui, né?’. O 
papo continuou, tinham várias pessoas 
na sala, não foi um ‘branco no salão’. 
Quando ele fez isso, ninguém fez: ‘Óh, 
ele está assediando ela’. Não! Era uma 
conversa, estava todo mundo conver-
sando”, completou Luana Piovani.

“O negócio todo aconteceu, foi 
acontecendo e em um belo dia eu 
estou contando para uma repórter e 
quando eu acabei, ela pergunta: ‘Você 
não acha que ele tirou você da novela 
porque você não sentou no colo dele?’. 
Eu falei: ‘menina, pode ser’”, refletiu a 
famosa.

Após rumores de gravidez, Maíra 
Cardi e Thiago Nigro gravaram um 
vídeo contando como estão se sen-
tindo e entregaram a verdade sobre 
os rumores. Saiba os detalhes!

Maíra Cardi está grávida? Influen-
ciadora e Thiago Nigro se pronun-
ciam após foto suspeita

Maíra Cardi e Thiago Nigro estão 
casaos desde o final do ano passado

Maíra Cardi, afastada das redes 
sociais, aparece apenas no perfil de 
Thiago Nigro

Maíra Cardi e Thiago Nigro gera-
ram novos rumores de gravidez após 
publicarem uma sequência de fotos 
no Instagram

Nos registros, Thiago Nigro apa-
receu abraçando a barriga de Maíra 
Cardi e causou entre fãs

Uma publicação um tanto polê-
mica incendiou as redes sociais de 
Thiago Nigro nesta sexta-feira (01). 
Fora das redes sociais há meses, 
Maíra Cardi surgiu em fotos ao lado 

do empresário e uma ‘mão boba’ do 
mesmo acabou gerando rumores de 
uma gravidez.

Envolvida em diversos comentá-
rios nas redes sociais, que não foram 
os únicos até o momento, já que tais 
boatos já haviam correndo há um 
bom tempo, o casal resolveu se pro-
nunciar por meio de um novo vídeo 
publicado no Instagram do empresá-
rio.

“Você está se sentindo pressiona-
da, né amor? Cada foto que a gente 
posta tem um bilhão de comentários 
perguntando se você está grávida. 
Você está grávida, amor?”, falou Thia-
go Nigro, em companhia da amada.

Em seguida, foi a vez de Maíra 
Cardi se pronunciar: “A gente fica 
feliz que a galera está torcendo pelo 
herdeiro, pelos babies, mas a gente 
está se sentindo pressionado, confes-
so”, disse a coach, dona de uma for-
tuna gigantesca ao lado do marido.

Thiago Nigro faz revelação sur-
preendente sobre gravidez de Maíra 
Cardi

Ainda respondendo os rumores, 
Thiago Nigro, que recentemente re-
velou quando Maíra Cardi volta às 
redes sociais depois do seu hiato, re-
velou que, de fato, a esposa não está 
grávida, apesar da torcida insistente 
dos fãs:

“Se a gente estivesse grávido des-
de que as pessoas acham que você 
está grávida... Faz um ano que você 
está grávida!”, disse, brincando com 
os rumores recorrentes. “A gente tem 
uma agenda de coisas a cumprir. A 
gente começou a pensar nessa pos-
sibilidade de liberação agora”, com-
pletou Maíra.

Por fim, Thiago Nigro fez uma 
revelação surpreendente destacando 
que as esperanças dos fãs não estão 
perdidas, apesar da negativa, e atiçou 
seus seguidores: “Quando vocês me-
nos esperarem”.



Montes Claros, sábado e domingo, 2 e 3.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11eSpORte

A
L

E
X

A
N

D
R

E
 
G

U
Z

A
N

S
H

E
/
E

M
/
D

.
A

.
P

R
E

S
S     O Cruzeiro divulgou na noite des-

ta sexta-feira (1/3) a lista de jogado-
res relacionados para o jogo com o 
Uberlândia. As equipes duelam nes-
te sábado (2/3), às 16h30, no Minei-
rão, em Belo Horizonte, pela última 
rodada da fase de inicial do Mineiro.         
A Raposa já está garantida nas semifi-
nais do Estadual e tentará assegurar 
a melhor campanha neste jogo.
    O técnico Nicolás Larcamón apre-
sentou apenas uma mudança na lista 
de relacionados em relação à última 
partida. O Cruzeiro entrou em cam-
po pela derradeira vez no domingo 
(25/2), no Parque do Sabiá, na vitó-
ria por 2 a 0.  Na ocasião, o Cruzeiro 
contava com sete desfalques, e a lista 
aumentou com a lesão do zagueiro 
Neris, que teve um trauma no torno-

zelo esquerdo, e a chegada de Álva-
ro Barreal, que ainda não foi inscrito 
pelo clube.  Assim como o defensor, 
o lateral-esquerdo Kaiki, o meia Japa 
e os atacantes Gabriel Veron, Rafael 
Bilu e Rafa Silva estão entregues ao 
departamento médico. Outros dois 
desfalques são por “indisciplina”. 
Fernando e João Pedro participaram 
de festa particular regada a bebidas 
alcoólicas e foram punidos: treinam 
com time sub-20 e em separado, res-
pectivamente.
    Já Álvaro Barreal, que foi anun-
ciado nesta sexta-feira (1/3), até 
treinou na Toca da Raposa 2, mas 
ainda não tem condições de jogo e 
também não foi relacionado. Para 
entrar em campo no jogo de ida da 
semifinal do Mineiro, o argentino 

de 23 anos deve ser registrado no 
Boletim Informativo Diário (BID) 
na próxima semana.

Relacionados do Cruzeiro
Goleiros: Rafael Cabral, Anderson e 
Léo Aragão
Zagueiros: João Marcelo, Lucas 
Villalba, Pedrão e Zé Ivaldo
Lateral-direito: Helibelton Palacios, 
William e Wesley Gasolina
Lateral-esquerdo: Marlon
Volantes: Filipe Machado, José Ci-
fuentes, Lucas Romero, Lucas Silva 
e Ramiro
Meias: Mateus Vital, Matheus Perei-
ra e Vitinho
Atacantes: Arthur Gomes, Juan Di-
nenno, Rafael Elias e Robert (NO 
Ataque)

    O Atlético encerrou nesta sexta-
-feira (1º/3), na Cidade do Galo, a 
preparação para enfrentar o Ipatinga 
neste sábado (2/3), às 16h30, na Are-
na MRV, pela última rodada da fase de 
grupos do Campeonato Mineiro.
    O técnico alvinegro, Luiz Felipe 
Scolari, comandou uma atividade tá-

tica e também trabalhos focados em 
finalização e bola parada. Em segui-
da, os jogadores foram liberados, mas 
voltarão ao centro de treinamentos à 
noite para iniciarem a concentração. 
    O Atlético segue com quatro des-
falques: os zagueiros Igor Rabello e 
Mauricio Lemos, o lateral-direito Ma-

riano e o meia Zaracho permanecem 
no departamento médico, mas em 
reta final de recuperação de lesões 
musculares. Os três defensores fize-
ram atividade de campo, enquanto o 
argentino ficou na academia.
    Há a possibilidade de Felipão pou-
par alguns titulares, levando em con-

ta que o Galo tem a classificação às 
semifinais encaminhada e há cinco jo-
gadores pendurados: o lateral-direito 
Saravia, o lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, o volante Otávio e os atacantes 
Hulk e Paulinho.
    O alvinegro deve ir a campo com 
Everson; Edenilson (Saravia), Jemer-

son, Bruno Fuchs e Rubens (Gui-
lherme Arana); Battaglia, Igor Gomes 
e Gustavo Scarpa; Alisson, Vargas 
(Hulk) e Alan Kardec (Paulinho).
    O Atlético lidera o Grupo B, com 
11 pontos, três à frente de Uberlân-
dia e Villa Nova, que vêm em seguida. 
O Galo pode avançar para a próxima 

fase mesmo com uma derrota, desde 
que essas duas equipes não o ultra-
passem no saldo de gols.
O alvinegro tem saldo positivo de 
cinco, enquanto o time do Triângulo 
Mineiro tem dois negativos, e o da re-
gião metropolitana, quatro negativos. 
(OTempo)

    Quando a bola rolar para Tombense 
e América neste sábado (2/3), às 16h30, 
em Tombos, os dois melhores ataques do 
Campeonato Mineiro vão entrar em cam-
po. Com 17 gols, o Coelho tem o ataque 
mais poderoso, enquanto o Gavião Carca-
rá, o segundo, tem 15. 
    Além disso, o confronto vai colocar à 
prova as únicas equipes invictas na com-
petição, com 4 vitórias e três empates 
cada. Coelho lidera o Grupo C, com 15 
pontos, enquanto o Tombense ocupa o 
segundo lugar do Grupo A, com os mes-
mos 15.  
   Os principais artilheiros do Mineiro 
também vão a campo: o atacante Renato 
Marques, do Coelho, com quatro gols, 
divide a terceira posição com o centro-

avante Dinneno, do Cruzeiro. Já Igor 
Bahia, do Tombense, com seis gols, divi-
de a liderança com o atacante Mastriani, 
ex-Coelho.  
   Classificado à semifinal, o América bus-
ca a vitória para tentar ser líder geral. 
Para isso, precisa vencer e torcer para 
derrota ou empate do Cruzeiro, que tem 
16 pontos, e enfrenta o Uberlândia no 
Parque do Sabiá. Se o cenário acontecer, 
o Coelho saltaria de 15 para 18 pontos.     
    A liderança geral gera vantagens impor-
tantes na fase mata-mata do Mineiro. Isso 
porque a equipe que conseguir ficar na 
ponta poderá jogar por dois resultados 
equivalentes, ou seja, vitória e derrota 
pelos mesmos placares, ou dois empates 
pelo mesmo número de gols. (OTempo)

Sem defensor, Cruzeiro divulga lista de 
relacionados para jogo com Uberlândia

Atlético treina com foco em finalização e 
bola parada antes de pegar Ipatinga 

Tombense x América: confronto marca 
encontro de melhores ataques e invictos 
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A BELA PROFESSORA de pilates e empresária, LUDMILA 
MURATORI, todo ano arrasa com sua produção que a deixa 
ainda mais glamorosa. No dia 27 de abril ela voltará a brilhar 
com animado grupo

A FAMOSA FEIJOADA DO THEO sempre bate recorde de 
presença como estão vendo nesta foto

A FEIJOADA DO THEO sempre reúne casais e amigos dos 
mais animados como este

Osvaldo e Márcia do Couto Morais, Osmar e Mariza Gon-
zaga Brandão, Marcos e Mônica Furtado Teixeira, Riedel e 
Edwiges do Couto, Genésio e Mariza Nobre Tolentino, Leo e 
Vânia Antunes Athayde

É MUITO BOM todo ano receber o carinho de amigas como 
Norma Barral, Leo Soares, Geane Cruz, Christiane Chamo-
ne, Fátima Alencar, Eva Borges Andrade, Edna David, Lilian 
Fernandes, Sônia Alencar e Marisa Nobre Tolentino (Foto-
gênio)  

VEJA A EUFORIA dos empresários Gilberto e Alexandre 
Bontempo com as respectivas esposa Rislane e Ana Cláudia

ESTE JORNALISTA emoldurado por Fernando Burarama, 
Patrícia e Silvana Bicalho

GRUPO DE OFTALMOLOGISTAS sempre presentes: Pe-
dro e Danilo Ladeia, Ariadna Muniz, Jota e Lucas Avelino 
(Fotogenio)

O SALÃO DO RENOMADO e talentoso profissio-
nal cabelereiro Alex Silva vem se destacando cada vez mais em 
nosso circuito. Alex não é apenas um excelente profissional, mas 
também um verdadeiro visionário que está sempre em busca de 
trazer as últimas novidades e tendências para suas clientes. Aplau-
sos pelo seu profissionalismo e por deixar a mulherada de Moc, 
ainda mais bonita.

Ó NOSSA SENHORA LOURDES, que com vossa 
bondade e amor maternal olhais por nós, aceitai nossos humildes 
agradecimentos por todas as bênçãos que derramais sobre nossas 
vidas. Em vossa intercessão, encontramos conforto nas aflições, 
esperança nos momentos de vosso santo nome e renovamos nos-
sa devoção a vós, pedindo que continueis a guiar-nos com vossa 
luz e proteção. Amém.

SEM UMA BANDEIRA muito clara, mas com o objetivo 
de ser um desagravo a Jair Bolsonaro, a manifestação de domingo 
mostrou que a força mobilizacional do bolsonarismo segue intacta 
e que essa porção da sociedade brasileira continuará garantindo 
vida às pretensões políticas do ex-presidente, independentemen-
te de qualquer coisa.

NO DIA 9 de março, meu grande amigo LEANDRO CO-
TRIM, estará comemorando os seus 50 Anos de muita saúde e feli-
cidade, em evento onde reunirá muitos amigos e familiares, pois é 
um homem muito querido por todos. Viva e longos anos de vida! 

A MINISTRA DA SAÚDE, Nísia Trindade, exonerou o 
secretário de Atenção Primária, Nésio Fernandes, em meio à pres-
são de deputados do Centrão e do presidente da Câmara, Arthur 
Lira, que estão insatisfeitos com a distribuição de verbas feitas 
pela pasta.

OS DIAS ESTÃO VOANDO, o ano mal começou e 
já estamos adentrando o mês de março. Em um piscar de olhos, 
estaremos no dia 27 de abril, data marcada para o Grande Even-
to “FEIJOADA DO THEO”. Semana que vem estarei lançando não 
apenas a cor oficial da camiseta, mas também muitas outras novi-
dades. Aguardem com expectativa essas surpresas que prometem 
tornar nosso evento ainda mais especial.

NA ECONOMIA, o ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad, afirmou que o governo vai acatar a proposta do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, para retirar a reoperação da folha de 
pagamento da medida provisória editada em 2023. Um projeto de 
lei para tratar do tema será enviado ao Congresso com urgência 
constitucional.

UMA FAMÍLIA UNIDA enfrenta os desafios da vida de 
maneira mais resiliente e fortalecida. Quando estamos rodeados 
pelo amor e pela união dos nossos entes queridos, somos capazes 
de superar obstáculos, crescer pessoalmente e encontrar a felici-
dade genuína.

CUIDADO COM O MOSQUITO 
DENGUE: O Norte de Minas Gerais teve um aumento de 69% 

nos casos prováveis de dengue em uma semana, segundo levan-
tamento divulgado pela Superintendência Regional de Saúde de 
MOC. Os percentuais de aumento de casos prováveis da doença 
é bastante preocupante visto que ainda estamos no início do 
ano, com alternância de períodos de muita chuva aqui no nosso 
Seco Sertão e agora com a volta desse calor que só em nossa 
City faz, surge o aumento de ambientes favorável à proliferação. 
Vamos tomar muito cuidado e redobrar a fiscalização em nossas 
casas.

FONTES DE ENERGIA 
HIDRELÉTRICAS perderam espaço para fontes de energia 

eólica e solar no Brasil. Há quatro décadas, 90% da matriz elé-
trica do Brasil vinha de hidrelétricas - Itaipu, por exemplo, foi 
construída nessa época. A energia hidráulica é hoje responsável 
por 53% da capacidade instalada do país; em sete anos, a fatia 
terá caído para 42%, segundo estimativas oficiais.

PRÓXIMAS GERAÇÕES 
À MEDIDA QUE AVANÇAMOS na história da humanidade, 

somos confrontados com uma questão de importância inegável: 
que legado estamos construindo para as próximas gerações? 
Infelizmente, a resposta muitas vezes nos deixa desanimados, 
especialmente ao observar o crescente vício dos governos em 
acumular dívidas e realizar gastos de má qualidade. No entanto, 
temos visto um padrão preocupante de decisões governamen-
tais que comprometem a estabilidade financeira e o bem-estar 
das gerações futuras. Vamos acordar e pensar no futuro dos nos-
sos filhos e netos.

PARQUES NA CIT Y 
ESTIVE comentando em minhas colunas sobre o belo PAR-

QUE DO SAPUCAIA, onde fui visitar com meus netos Theo e 
Maria Alice Paulino. Localizado em uma área verde localizado na 
‘Serra do Mel’, lugar que encanta os visitantes com suas trilhas 
arborizadas e espaços para piquenique. Em Moc temos também 
o Parque Municipal, onde tínhamos um zoológico que infeliz-
mente foi desativado, deixando um vazio para as criançadas que 
costumava desfrutar da experiência única de estar próximas aos 
animais. Nas proximidades do bairro Ibituruna, encontramos o 
Parque Sagarana, onde virou point das pessoas que gostam de 
caminhar ao ar livre, além de oferecer a oportunidade de se re-
frescar com uma água de coco geladinha. 

CRIME
DECISÃO PROFERIDA pela Corte do Alabama, nos EUA, 

equiparou direito dos embriões crio preservados aos de nasci-
turos. Agora, é possível que a perda ou descarte dos óvulos fer-
tilizados configure crime de homicídio. Já no Brasil o STF quer 
legalizar o aborto. Meu Deus, a que ponto chegamos?

VAP & VIP


